

Constructora San José presentó oferta técnica para proyecto cárcel "El Arenal"

POLICIAL. Considera una inversión estimada de UF 7.120.300, equivalentes a unos 300 millones de dólares.

Redacción
Cronica@diarioatacama.cl

Hace más de diez años que se habla del proyecto de la cárcel "El Arenal", cerca de Copiapó, esto debido al hacinamiento. Una iniciativa que podría ver la luz en los próximos años, ya que esta semana se llevó a cabo la Recepción de Ofertas Técnicas y Económicas para el proyecto El Arenal de Copiapó, que involucra una inversión estimada de UF 7.120.300 (MM USD 300 aproximadamente), presentándose la empresa Constructora San José.

El nuevo recinto penitenciario, que será construido en un terreno fiscal ubicado a unos 40 kilómetros al norponiente de Copiapó y a 12 kilómetros del Aeropuerto Desierto de Atacama, mejorará las condiciones de habitabilidad y reinserción social, a través de infraestructura moderna, segura y con altos estándares de funcionamiento.

El director general de Concesiones (S), Claudio Soto, destacó la importancia de que este tipo de proyectos "con una alta inversión comiencen a desarrollarse en distintas regiones del país y con un importan-

te foco social, en este caso, la reinserción de quienes están privados de libertad. Nos pone contentos recibir la oferta de la Constructora San José y en un mes estaremos viendo la oferta económica y esperando prontamente hacer la adjudicación del contrato de concesión para iniciar esta obra tan esperada en la región".

La obra, mandatada por el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, aportará una superficie de 76.600 m² al sistema carcelario nacional para albergar a 2.160 personas privadas de libertad, en 15 módulos de reclusión. El estableci-



LA CÁRCEL DE COPIAPÓ ES UNA DE LAS MÁS HACINADAS DEL PAÍS.

miento contará con una unidad de salud penal, escuela para reclusos, talleres industriales, áreas deportivas, una central de producción de alimentos, sistema de generación fotovoltaica y de tratamiento de aguas, áreas administrativas y espacios adecuados para los cerca de 600 funcionarios de Gendarmería que trabajarán en el lugar.

La futura concesión tendrá

un plazo estimado de 25 años e incluye la construcción, conservación y operación del nuevo establecimiento penitenciario, la prestación de servicios como alimentación, salud y apoyo a la reinserción social, de servicios especiales obligatorios y de servicios complementarios, si los hubiera.

De acuerdo con el cronograma de licitación, la Apertura de la Ofertas Económicas

tendrá lugar 26 de agosto de 2025, por lo que se espera que la adjudicación de la concesión se concrete durante el cuarto trimestre, lo que permitiría iniciar obras en 2028 y entrar en operación en 2031. Durante su fase de construcción, el proyecto generaría alrededor de 500 empleos promedio mensuales, contribuyendo además a la dinamización de la economía local en Atacama. 